

INSTAN A FACILITAR INVERSIONES

Gremios en alerta ante nulo crecimiento del país: **Imacec fue de un 0%**

Ayer se conoció la cifra mensual de actividad económica de Chile que dio cuenta de un estancamiento de los sectores productivos al mes de septiembre. Desde los gremios de la zona señalaron que el indicador es "bastante desalentador", por lo que llamaron a acelerar una agenda de reactivación.



CEDIDA

El resultado del Imacec se explica por el crecimiento en servicios y comercio, que fue compensado por el bajo desempeño de la producción de bienes.

FRANCO RIVEROS B.
 Región de Coquimbo

El Indicador Mensual de Actividad Económica (Imacec) correspondiente a septiembre del 2024 llegó a 0%, es decir, la actividad económica chilena tuvo un nulo crecimiento, según informó el Banco Central.

La expectativa de los especialistas estaba entre 0,8 y 2%, por lo que el indicador estuvo muy por debajo de lo que se esperaba, a lo que se suman los resultados negativos de los índices sectoriales que publicó el Instituto Nacional de Estadísticas (INE) el miércoles pasado.

"Un Imacec del 0% para el mes de septiembre es una muy mala noticia, especialmente si lo comparamos con la serie desestacionalizada, que mostró una caída del 0,8% respecto al mes anterior", explicó Nicolás Román, académico de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad de los Andes.

El resultado del Imacec se explica por el crecimiento en servicios y comercio, que fue compensado por el bajo desempeño de la producción de bienes. A su vez, la disminución del Imacec desestacionalizado se debió principalmente a las caídas en minería e industria.

Por su parte, el Imacec no minero mostró un crecimiento anual de 0,3%, mientras que en términos desestacionalizados cayó un -0,5% respecto al mes anterior. "La situación es preocupante, ya que en general todos los indicadores son negativos; la producción de bienes disminuye y la producción industrial también", comentó Román.

CIFRA PREOCUPANTE

Tras conocer la cifra, Ricardo Guerrero,

CHILE NO SE ESTÁ RECUPERANDO CON LA VELOCIDAD QUE NECESITAMOS, MIENTRAS QUE OTROS, INCLUSO EN EL CONTINENTE, YA DESPEGARON DESPUÉS DE LA PANDEMIA"

RICARDO GUERRERO
 GERENTE DE CIDERE

gerente de la Corporación Industrial para el Desarrollo Regional de Coquimbo (Cidere), comentó que "el Imacec de septiembre resulta bastante desalentador. Pone de relieve algo que hemos señalado insistentemente desde el mundo privado, en cuanto a que Chile no se está recuperando con la velocidad que necesitamos, mientras que otros países, incluso en nuestro continente, ya despegaron después de la pandemia".

En la misma línea, agregó que "como reconoció el propio ministro de Hacienda, este año creceremos incluso por debajo de las metas oficiales y el hecho de que hubiese un día feriado más con respecto al año pasado explica parcialmente este mal resultado. Además, hubo sólo dos días laborables en toda una semana, precedidos por un fin de semana, es probable que la productividad en esos días haya sido baja".

ES UNA PÉSIMA NOTICIA PARA LA ECONOMÍA EN CHILE. ESTA CIFRA CLARAMENTE DEMUESTRA UN ESTANCAMIENTO EN LA ECONOMÍA Y QUE REFLEJA EL NULO CRECIMIENTO DE LAS PYMES"

MARCOS CARRASCO

PRESIDENTE DE LA MULTIGREMIAL
 REGIÓN DE COQUIMBO

En esa línea, enfatizó que "resulta preocupante el retroceso en la producción de bienes, especialmente en el ámbito de la industria manufacturera, que desde hace mucho tiempo se ha estado debilitando".

"Reiteramos el llamado al gobierno y al Congreso para sacar adelante una agenda de políticas reactivadoras, no podemos perder más tiempo", remarcó.

Por su parte, Marcos Carrasco, presidente de la Multigremial de la Región de Coquimbo, acotó que "es una pésima noticia para la economía en Chile. Esta cifra claramente demuestra un estancamiento en la economía y que refleja el nulo crecimiento de las pymes y, por supuesto, la inversión".

"Estas cifras son alarmantes en un mes en que debería haber un crecimiento, y que debería ser sostenido en el tiempo, pero, de acuerdo al

desglose de este estudio, claramente los indicadores dicen que hay un estancamiento de la economía en Chile", añadió.

Asimismo, enfatizó que "esta situación provoca alarma, por supuesto, genera situaciones complejas en cuanto al desarrollo del país, por las tasas de desempleo, por la disminución del consumo, como consecuencia también el tema que está afectando al sector productivo de la construcción, es bastante complejo".

"No hay ninguna expectativa respecto a que Chile vaya a crecer a un porcentaje que permita dar tranquilidad a todos los involucrados", esbozó.

A su vez, subrayó que "esperamos que las autoridades puedan, de alguna manera, revertir esta cifra y volvamos a tener un crecimiento".

En tanto, Carlos Orrego Torrico, presidente de la Cámara de Comercio de La Serena, sostuvo que "son bastante preocupantes las variaciones que tiene el Imacec durante el año que hoy está en cero, veníamos bien los dos meses anteriores y empezó a bajar un poco, pero durante el año tenía un comportamiento bastante variado. Si bien el comercio hoy está aportando, pero en la generalidad creo que no es algo estable".

"No hay una proyección en el crecimiento o que sea sostenido, por lo tanto eso nos preocupa mucho porque todavía vivimos en una inestabilidad considerando que las otras actividades económicas todavía no toman un ritmo adecuado, porque no hay inversiones, por lo tanto es lógico que tengamos estas variaciones", complementó.